

K. Barth

FafenwL. 31. Januar 1921 -1-

Sehr Ehrbarer Martin! Rade

Ich muss dich zu einer für mich sehr schwierigen Sache um Geföhr, Arbeitsamt und Rath Orber. Hierzu es will ich zu zweien ansprechen. Es handelt sich um Pfarrer Kettner von Göttingen, der ein arbeitslos, den die Bauernversammlung befürwortet hat die Errichtung einer reformierten Professur für systematische Theologie und eben, Kirche geschichtliche ausheben a. J. (nachfolge Albrecht durch die preussischen Hochschule) auf Prof. Dr. von Seelen eine aussichtsreiche Ignote für 6 Jahre zugeschriebene hab. reaktionär und fügt auch, ob ich allefalls diese Professur werden sollte. Was für ein Stil ist mehrere furchtbare Predigt! Sie ist nicht kirchlich oder ist die Sache Rechts und falsch, es kommt an. K. Kettner nach Göttingen, aber doch die entzündende Bequemlichkeit schafft werden soll. Es handelt sich um Pfarrer Kettner in Weertstrasse auf der Seite der Arbeitshilf. Ich bin (nun waren!) eingefallen. A. J. P. Ich will wohl auf Ziffern durch Herstellung all der anderen Prediger der Kirche, die wir durch die Koff gelesen haben, das ist doch klug, was ich da Ihnen erzähle.

1. Köfft du es, wie da eine deutscher Pfarr. Kettner Verabschiedung erwarten und noch vorhersehn kann. Ich geb oder nicht für gut, wenn ich diese ausmache. Wollen einzelne - event. ebelter nützen? Wie steht dich die Sache an? Sage mir ganz ausführlich deine Gedanken.

2. Vor Amts über reform. Professuren (die andere ist u. U. in Blaue) ist eine Sache u. Charakter? Zu offen und soll die Kirche theologisch und Kirche politisch gebunden oder wenigstens irgendwie "gekoppelt" sind. Wie reformierte Steampel? Ich kann natürlich feststellen, dass ich nicht in der letzten Zeit sowohl auf Kirchenamt als Begegnung habe & mehr als eines Pfarrhofs. Ich kann zufrieden mit dem Vorpostenstellen? Gerade das könnte ich nun kaum abholen und nachholen Orber.

3. Was ist von den aussichtsreicher Kirchenamt der Sache zu halten? Mir als Spezialist vorausgeschickt darüber zu antworten, dass ich dann im Bereich des Regierungs-Verteils (der dort & neuen Sache) & Nachlass leben

^{aus} KOPIE VON MS. D 30 (Kettner, 1921) DER UNIVERSITÄTS-BIBLIOTHEK MARBURG. - AUSWEIHUNG, VERVIELFÄLTIGUNG UND VERÖFFENTLICHUNG NUR NACH RÜCKSPRACHE (ANSCHRIFT: D 3550 MARBURG, KRUMHÖGEN 29).

würde. Was man daf. jetzt schreibt und nicht machen? Warst voll von der C-Gitarre zu Ballen? Fehlt daran, das die Rolle doch noch vor Sturzschlag steht?

4. Wie mag ich das Verhältnis in der Schuleinstellung seines Kindes bestimmen?
5. Ob Kästner mich den Hauch aus, ich müsste mich, wegen der Litteratur der Stellay da, eigentlich ja mehr politisch klar machen "zu Ballen". Das wiederum wird schwer fallen, da ich auch hier eine eigene Rolle. Oder steht hinter dieser Hauch irgend etwas Gedächtnisloses, Realitätsloses, mit der Rechtschreibung auf einer überwundenen Erinnerung Rütteler, eins Brüderchen der ist mir sofort eindrücklich geworden, das er zu spät ist? Ich frage das nur zu Vorsicht.
6. Ist irgend etwas Karlsruhe, Göttingen & das dazwischen Schaffende (was wohl in P.C.B. stand, wo ich die endgültige Rolle) zu erwähnen, das ich wissen möchte?

Kleiner Teil des Briefs, da steht, ich frage doch Constanze Ausdrucksarten, davon spricht 1., und Antwort der Leuten, den ich verschwindende andere Dinge. Unterstehen sind, die wir nur herlegen müssen, als wir nur entdecken, dann werden wir sie in Blättern, lange kleinen Bogen & passend darüber freundschaftliche - und dann wird die Freundschaftsarten, und diese ich will über mich lassen ablegen wenn in die unschöne Prozeß. Ich kann auf die V. Reihe eines wohltreffenden Aufenthalts nach Göttingen, da wird sich der Aufzug wohl sehr erreichen, aber ich bin auch kein Prolet der jede Wahrheit kann so ein schlecht. Wenn ich werde auf alle Böse nur ganz vorsichtig reagieren, auch dann ich keine Freude darüber geäußert habe, würde ich es noch annehmen, um Alles in die Böse zu bringen. Da würde ich dann mit Freude und in Freude von Erfahrungen und der letzten Freude am Ende des Prozesses.

Im Kluge ist ich in Rommeleien und würde ich in Gedanken freundlich nach Freude hin zu, die von der Konservativen-Schule & deren Eltern, so früher ich, mein liebster Prozess.

Mit best. Grus Ihr: Paula Körber Karl Pauls